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“平安女士”
这次又捐6万元
13年捐款11次
累计捐款62万元

“这是我的一点心意，希望可以
帮助他人解决一点困难。今年，我们
多次被台风、疫情困扰，希望大家都
开开心心、平平安安的。”9月23日，

“平安女士”再次来到海曙区慈善总
会，将一沓厚厚的、缠着银行封带的
现金交到工作人员手中，这次又是6
万元。从2009年至今，她已捐款11
次，累计捐款62万元。

“当天，恰巧我们的网络出了点
问题，在等待开取电子捐赠票据时，

‘平安女士’一直让我们去忙别的好
了，不用陪她一起等。”工作人员说起
当时的情景，印象深刻，“平安女士”
穿了件橙色的短袖T恤、黑色长裤，一
头短发，显得非常精神干练，“对我们
来说，‘平安女士’算是老朋友了。不
过，除了每年来捐款时见上一面，我
们对她的情况一无所知，但这种陪伴
让大家倍感亲切，就像见到许久未见
的亲人一般。”

“平安女士”第一次出现，是在
2009年5月的某一天。当时，一位40
多岁、面容和善的女士来到海曙区慈
善总会，捐款5万元，说希望帮助困难
群众，并坚持不留姓名。工作人员在
征得她同意之后，给她取了一个名
字：“平安女士”，希望好人一生平安。

接下来几乎每一年，“平安女士”
都会来海曙区慈善总会，每次捐5万
元或6万元。每次来，她都是简短的
几句话，希望为这个社会的弱势群体
尽自己的绵薄之力。2019年，“平安
女士”被评为海曙区“慈善之星”。

据不完全统计，近4年来，海曙区
慈善总会累计收到类似“平安女士”
这样的匿名捐款 761 人次，累计约
567万元。

“慈善，就是发自内心的无私奉
献，而‘隐善’群体以不留姓名的方式
做慈善，更值得敬重，也希望更多的
人能够参与其中，无论‘显善’还是

‘隐善’，都让这个社会充满爱。”海曙
区慈善总会相关负责人表示。

记者 王思勤
通讯员 裘保莉 陈超琼

“以前这里是一块裸露的荒地，
种的小树没几年都枯死了，光秃秃
一片很难看。”居民议事员钱正伦
说，出门就能看到这片荒地，心里总
不是滋味。

环球城小区建成时，一直没有
规划设置专门的体育健身场地。随
着入住居民数量的增加，这个“先天
不足”的问题越发明显。

去年10月，环球城小区召开业

主大会。会上，很多居民不约而同
提到，小区没有户外活动场所。

“我们小区8幢楼前的那块空地
能不能改造利用起来，打造一个户
外空间，荒废着实在可惜。”钱正伦
的话引起了很多人的共鸣。

“我们每天只能带孩子去商场
玩，要是能改造成一个儿童乐园就
好了。”

会上，大伙儿越说越热闹。大

家一致同意，将小区的公共绿化空
间改造成活动空间。第二天，热心
居民张世定就送来一张简易草图。

“这是我心里的模样，给你们做参
考。”

那段时间，经常有人跑到社区
办公室或找到业委会主任，居民对
这个项目充满热忱。项目公示阶
段，1013 户居民参与投票，有
98.5%的居民投赞成票。

摇摇椅、滑滑梯、跷跷板……

三个半月，小区荒地变身“共享乐园”
“家门口就是游乐场，滑滑梯、跷

跷板应有尽有，小甜鑫每天都玩疯
了。现在，这个地方‘生意’相当火
爆，必须早起抢位。”

9月23日，家住鄞州首南街道锦
悦湾社区的90后张晴发了一段“凡尔
赛”文字，引来朋友圈一片点赞。原
来，她所在的环球城小区刚刚建成一
个230平方米的“共享乐园”，这里每
天欢声笑语，成了小区的热门打卡点。

从陈婆渡社区的“共享花园”到锦
悦湾社区的“共享乐园”，今年，首南
街道涌现了很多美美与共的共享空
间，让共建共治共享成为一种常态。

这样一个共享空间的蝶变，资
金从何而来？

“设计方案几经修改，最后我们
花了16万元，用三个半月时间打造
好了。”金树根告诉记者，这笔资金
主要来源是小区的公共收益，如小
区广告、停车费、快递柜收益等。最
让他感动的是，其间还有热心居民
主动提出：“缺什么尽管说，我们来
掏钱。”

在居民的期盼声中，9月中旬，
这个“共享乐园”建成了。现场采访
时，记者发现了很多温暖的小细节。

“共享乐园”的所有钢管都用防

护垫严严实实包裹起来，这源于小
区物业管家江涛波的建议。“经常有
小朋友在这里跑来跑去，万一撞到
就危险了，我们买来材料，和居民一
起包起来。”每天早晚，物业工作人
员都会在现场“值守”。

孩子们奔跑的身影和彩色的塑
胶地面相映成趣，这是小区热心居
民于先生的创意。“刚好这块区域是
留给孩子们的区域，增加一些明亮
的色彩，显得更有活力。还在地面
增加了数字和字母，寓教于乐的形
式挺好。”

“共享乐园”建成了，这个小区

的温暖故事还在继续。
“我们最近正在组建志愿服务

队，有的负责环境卫生，有的负责照
看孩子。”这几天，67岁的朱亚儿早早
就下楼擦拭体育器材。“这么好的场
地建成了，我们一定要好好用起来。”

记者 薛曹盛
通讯员 张程豪 张圆 文/摄

一句吐槽催生小区“变形记”

家门口的“共享乐园”人气爆棚

走进“共享乐园”，彩色塑胶地
很是抢眼，天空蓝和活力橙相互辉
映，整个空间都变得明媚起来。孩
子们在爬滑滑梯，他们笑着闹着，老
人则在一旁健身，眉眼之间都是藏
不住的幸福。

“自从小区有了这个‘共享乐
园’，对我来说，就是解放双手。孩
子每天一起床就吵着要来玩。”今年
28岁的张晴每天都会下楼到“共享
乐园”打卡，4岁的女儿甜鑫一玩就
是几个小时。

每每看到这样其乐融融的画
面，业委会主任金树根都会感叹，这
一路的坚持，值了。

项目启动后，问题接踵而至。
偌大一个乐园，要放哪些设施？热
心居民给出了很多建议。家里有低
龄儿童的，希望场地多一些儿童游
乐设施；老年人则希望增加一些老
年人健身器材。

“那段时间，我去过宁波很多小
区取经，要做就要做居民满意的。”设
计方案敲定前，金树根做了很多功课。

在230平方米的“共享乐园”，
摆放着13款游乐和体育设施，俨然
是一个游乐场。大型的儿童滑梯、
转盘、双人鲨鱼摇摇乐、跷跷板等，
还有划船器、太空漫步机、腰背按摩
器等健身器材。每天早晚，这里成
了小区最热闹的地方。

“每次带孙女来玩，我就在这里
锻炼身体，下楼就有这么好的场地，
再好不过了！”今年65岁的张女士
说，对于新建的这个“共享乐园”，居
民都很满意。

小细节里藏着邻里温情

“共享乐园”成了网红打卡点。
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